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小米、阿里巴巴、爱奇艺等互联网厂商今年相继进军
智能电视领域。尽管各家强调的始终是生态系统、观看模
式、销售方式，但对消费者来说，最吸引他们的还是“便宜
到近乎不可思议”的价格。

继小米此前推出 47 英寸智能电视，以 2999 元的价
格创出新低后，乐视又再一次击穿了价格底线。10 月 10
日，乐视 TV 正式发布 50 英寸超级电视 S50，其 2D 版定
价仅为 2499元。

从硬件配置和功能来看，这台智能电视采用双核
CPU、8G 闪存配置，屏幕采用原装进口 LG IPS 硬屏，
并搭载最新的全视频化 LetvUI2.3 操作系统，配合赠送
的超级遥控器，可实现触控、语音、体感等操作，和传统电
视厂商同样尺寸的智能电视相比“只高不低”，但价格却
不到传统智能电视的二分之一。

乐视 CEO 贾跃亭甚至放言，S50 的价格不仅击穿 50
英寸智能电视的市场价格，同时也击穿 42 英寸的市场价
格，中等尺寸电视全面进入 50 英寸时代，40 英寸、50 英
寸、60 英寸等整尺寸段电视将成为行业主流。受此消息
和此前收购花儿影视消息影响，乐视网股价近日连续 3
天涨停。截至 10 日收盘每股报收 38.52 元，总市值超过
307亿元，远超在线视频龙头优酷土豆集团市值。

为什么智能电视能卖这么便宜？按照互联网厂商的
说法，这是因为他们做电视的模式和现有传统电视厂商
不同，手握内容优势，未来还可以开发各种增值服务。这
和当年小米做手机时对“高性价比”的解释如出一辙。不
过，从乐视本身在资本市场和营销模式的变化上看，如果
超级电视能够凭借低价抢到更多用户，那这一说法恐怕
不仅是说说而已。

国庆长假前的最后一个交易日，乐视网宣布，将以 9
亿元的价格收购花儿影视。这家影视公司以制作《甄嬛
传》和《新编辑部故事》而在业内闻名。这意味着，乐视将
手伸进了影视剧制作产业链的上游，希望在热门影视剧
制作和版权上享有更多话语权。这样的话语权除了停留
在网络端，必然会向客厅端延伸，这也与其“多屏布局”的
平台化发展相呼应。

从营销方式上看，乐视借助超级电视平台推广其“网
络院线”概念，购买 S50 必须捆绑支付一年乐视网 TV 版
年费 490 元。贾跃亭表示，捆绑第一年年费，旨在培养用
户为 1080P、杜比、优质用户体验的付费习惯。考虑到乐
视影业在两部《小时代》后已不再是国内电影制作公司中
可有可无的配角，其与超级电视的配合将有可能在产业
链各个环节生发出更多创新的营销方式。

在此之前，乐视需要越过的依然是规模这道坎。和传
统彩电厂商一年 1000 万台的体量相比，年销量目前预
估仅有几十万台的超级电视，仍需进一步做大规模。只有
真正抢占了客厅，一切美好设想才能不仅仅停留在纸面
之上。
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斥资百亿在海南建顶级酒店

复星集团加大旅游商业领域投入力度
本报上海 10 月 10 日电 记者李治

国报道：复星集团今天宣布，未来 3 年内
将投资逾百亿元，与柯兹纳国际控股有
限集团联手在海南三亚沿海棠湾国家海
岸打造一座顶级的七星级酒店及海洋公
园——亚特兰蒂斯。这将是中国第一座、
全球第三座亚特兰蒂斯酒店。

据介绍，作为海南国际旅游岛战略的
重要组成部分，三亚亚特兰蒂斯酒店及海
洋公园位于海南省三亚市国家海岸海棠

湾，占地 806 亩。酒店建成后，豪华客房
数量预计达到 1300间。

这一项目为复星集团 100%投资控
股，目前没有引进其他股东的融资计划。
复星集团董事长郭广昌称，“我们很看好
项目的盈利能力，亚特兰蒂斯迪拜棕榈岛
度假酒店全年入住率达 80%以上，未来三
亚的亚特兰蒂斯酒店的规模将超过迪拜
的亚特兰蒂斯酒店。”

近年来，复星在旅游商业领域不断加

大投资力度。9 月 24 日，复星战略投资的
地中海俱乐部在中国运营的第二个度假
村桂林地中海俱乐部正式开业；今年７
月，复星出资 5.12 亿元入股中国国旅，成
为中国国旅第三大股东。

郭广昌表示，加大旅游商业领域的投
资，是为了顺应中国市场正在发生的变
化，重点助力产业升级和城市功能升级，
继续看好与消费升级相关的行业，特别是
具有丰富顾客体验的投资项目。

本报讯 浙江省嘉兴市金融支持小微企业发展取得
积极进展。数据显示，截至 8 月末，当地小微企业贷款余
额达 1629.55 亿元，比年初增加 191.17 亿元，小微企业贷
款占全部贷款的比重超过四成，达 40.3%。

浙江民营经济发达、小微企业数量众多。今年以来，
嘉兴银监分局积极引导和督促当地银行业金融机构提升
金融服务水平，加大对当地小微企业的金融支持并取得
积极成效。截至 8 月末，嘉兴市小微企业贷款余额较年
初增长 12.4%，比全市贷款增幅高出 2.3 个百分点，比全
省小微企业贷款增幅高 2.4 个百分点；其中，嘉兴市单户
授信总额在 500 万元及以下小微企业的贷款余额 249.2
亿元，同比增长 22.9%。 （文 佳）

本报讯 记者闫静报道：新华网联合《参考消息》报
社和中国文明网近日在京举行“我的中国梦——中国企
业‘梦之队’在行动”大型活动。此次活动的主题为“责
任、使命、追求”，旨在寻找那些为中国经济发展作出突出
贡献、传递时代正能量、助推“中国梦”的优秀企业。

本次“我的中国梦——中国企业‘梦之队’”榜单上
榜企业是：海尔集团、一汽集团、娃哈哈集团、美的集团、
泸州老窖集团有限责任公司、香港骏豪控股投资集团、山
东东阿阿胶股份有限公司、友邦保险、广州汽车集团乘用
车有限公司及励步国际儿童教育、上海相宜本草化妆品
有限公司、大连海业石化有限公司等。

本报讯 记者雷汉发、通讯员韩艳萍报道:一种能够
显著提高农业生产效益的 LED 生态转光玻璃，近日在河
北邯郸奥德玻璃集团投入产业化生产。目前，生态转光
玻璃已获得 50 多项国家专利，可广泛应用于玻璃温室大
棚、家庭植物工厂和小型植物工厂。

据奥德玻璃集团董事长王保安介绍，高产量的传统
农业严重依赖农药、化肥等化工产品的投入，这种模式对
环境和食品安全产生了较大影响。生态转光玻璃可以把
普通日光转化为植物“喜爱”、害虫“讨厌”的蓝光和红光，
从而减少植物生长过程中的病虫害。

奥 德 集 团 推 出 生 态 转 光 玻 璃

嘉兴银行业贷款四成投向小微企业

中 国 企 业“ 梦 之 队 ”榜 单 揭 晓

面对赴美上市的窗口期，国内不少互联网企业放弃观望，跃跃欲试。在此

轮上市热潮中，8年以上的老公司成为主体，而此前于2012年和2011年赴美

上市的则以新公司为主，这从一个侧面反映出老公司急于借力上市转型发展

尽管尚需获得证监会的批准，但阿里巴

巴控股天弘基金仍然在互联网金融市场掀

起轩然大波。

天弘基金股东内蒙君正 10 月 9 日晚发

布的公告称，支付宝母公司浙江阿里巴巴电

子商务有限公司拟出资 11.8 亿元认购天弘

基金的注册资本，交易完成后浙江阿里巴巴

将持有天弘基金股本的 51%，成为后者的控

股股东。如果这一交易能完成，就意味着支

付宝将从扮演基金支付通道角色，直接介入

基金业务。

支付宝与天弘基金的“姻缘”始于余额

宝，通过这一产品，名不见经传的天弘基金

在 3 个月内“一战成名”。数据显示，截至 9

月初，余额宝规模已近 500 亿元，同时还在

以平均每天 5 亿元的增速扩张，收购之后便

意味着“余额宝”资产也正式归属阿里巴巴

管理了。

支付宝控股天弘基金的意图不难理解，

通过此项交易，余额宝的身份将更加明朗，

而支付宝用自己巨大的流量和用户做大了

天弘基金，通过资本运作来分享公司成长也

在情理之中。对于天弘基金来说，背靠大树

好乘凉，尽管在余额宝上它已成为第一个

“吃螃蟹者”，但传统基金公司同质化程度相

当高，及时将自己与支付宝相捆绑也能为公

司未来的成长前景提供更有力的保障。

阿里巴巴控股天弘基金，也意味着互联

网企业与金融企业之间的界限正在变得模

糊。过去简单的通道合作、收益分成模式将

被更深入的合作和更多创新产品所取代。内

蒙君正的公告显示，增资扩股前，天弘基金

注册资本为 1.8 亿元，此次增资扩股后，天

弘基金注册资本达到 5.1 亿元，这甚至将超

过行业老大华夏基金，使“新天弘”成为资

本实力最强的公司。巨大的资本金使“新天

弘”拥有更大的舞台，其互联网金融产品也

将不仅停留在现有的货币基金上。支付宝将

根据自己的用户特性和对互联网的理解创造

出更多创新产品；新产品也有可能与阿里巴

巴旗下包括B2B，B2C和小额贷款等其他业

务与产品进行结合。

而对于基金业整体来说，“新天弘”则

像冲锋的号角声。余额宝已经证明，来自

互联网的客户资源能够成为基金公司的

“ 蓝 海 ”，将 为 它 们 提 供 一 块 美 味 的 大 蛋

糕。未来，谁能够把握住这些新客户，谁就

将在竞争中抢占先机。如阿里控股天弘的

交易真能获批，传统基金业与互联网公司

的整合也将随之进入新的阶段：一方面，更

多中小基金公司将开始寻求与互联网巨头

合作的机会；另一方面，传统金融公司也可

能将触角伸向互联网渠道，通过资本运作

来实现对互联网渠道的把控。

与此同时，互联网金融的日渐深化也

与“金融脱媒”的大趋势不谋而合。通过

互联网这个效率更高的平台，通过适当的

产品设计和有效的风险控制机制，融资方

和投资方可以大幅降低交易成本，更有效

地募集资金并对其进行管理。从长远看，

业务受到影响的将不止是传统基金公司，

也将波及长期以来作为基金公司主要代售

渠道的各大银行。
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“

据新华社南京 10 月 10 日专电 （记者

孙彬） 记者从无锡市政府新闻办公室获
悉：经过两个多月的广泛招募和遴选，无锡
尚德太阳能电力有限公司意向战略投资候选
人终于浮出水面：江苏顺风光电科技有限公
司暂定为战略投资候选人。

据介绍，2013 年 10 月 8 日晚上，尚德
重整管理人组织评议小组对最终参与竞聘的
无锡国联集团和江苏顺风光电科技有限公司
投送的重整方案进行综合评分，结果江苏顺
风光电科技有限公司暂定为战略投资候选
人。10 月 9 日上午，管理人召开债权人委
员会会议，就投资人招募情况进行了通报。

此 前 ，无锡尚德电力宣布破产重整，
随后进入视野的战略投资者包括天合光能、
无锡国联、英利集团、普天新能源及西电
集团等。

本报讯 记者魏劲松、通讯员陶海英

报道：日前，东风乘用车新能源工厂在武汉
经济技术开发区破土动工。该工厂占地 400
余亩，包括焊装、涂装、总装等 3 大工艺和
电动汽车及电子车间，主要用于节能与新能
源汽车及传统汽车的混合生产。据介绍，新
工厂规划年产能 16 万辆，一期投资 24 亿
元，预计 2014年底全面建成投产。

“东风乘用车新能源工厂建设，对于扩
大以东风风神为主的东风乘用车品牌阵营、
提 高 东 风 风 神 的 整 体 市 场 竞 争 力 大 有 裨
益。”东风公司副总经理、东风乘用车公司
总经理刘卫东表示，东风新能源汽车将打好
打活技术、政策和配套 3张牌。

东风公司发力新能源汽车

10 月 10 日 ，

观 众 在 展 会 上 参

观。当日，2013 亚

洲 自 行 车 展 览 会

在 南 京 国 际 博 览

中心开幕，317 个

国外品牌、77 个国

内 品 牌 的 运 动 自

行车、高端自行车

以 及 自 行 车 零 配

件、骑行服饰等产

品参展。

新华社记者

孙 参摄

近日，随着去哪儿网、58 同城等互联
网公司赴美 IPO 之路日渐明朗，大众点评
网、美团网等众多处在观望中的企业也跃
跃欲试，中概股正迎来新一轮赴美上市热
潮。然而，在喧嚣的背后，疑问和争论从
未停止。

公开信息显示，部分公司 IPO 前较少
盈利或刚刚扭亏为盈。2013 年上半年去
哪儿网净亏损 1693 万美元，58 同城净利
润仅为 28 万美元，且在今年第二季度才
扭亏。从融资层面看，新一轮上市企业数
量和融资额呈现下降趋势，如 58同城拟融
资 1 亿美元至 1.5 亿美元，去哪儿融资额
1.25亿美元。而2011年赴美上市公司超过
10 家，融资额总计超过 20 亿美元，2012
年仅 2 家企业赴美上市，融资总额在 1.5
亿美元上下。

中国互联网信息中心分析师朱妮表
示，此轮中概股赴美上市的特征之一，是
基本以美国同类公司为噱头。如 58 同城
可谓中国的 Craigslist 公司，去哪儿网或
许可以比作美国的 Priceline公司。这样的
同类在美国公司里不胜枚举，雷同和模仿
能不能赚钱，尚且存疑。

朱妮认为，中概股物联网公司赴美
上市，无疑会遇到不小挑战。以阿里巴巴
公司为例，一方面，公司自身的组织结构
即其合伙人制度并不符合美股的双重股权
制度，其方案中的“合伙人”并不像合伙
企业中的合伙人一样，需要对企业的债务
承担连带责任，而是指高度认同公司文
化、加入公司至少 5 年的特定人士，这批
所谓的“合伙人”能提名董事会中的大多
数董事人选，而不是按照持有股份比例分

配董事提名权；另一方面，舵手马云的
信任之争从未停止。有消息称，2009 年
和 2010 年分 2 次通过 VIE 协议将支付宝
股权转入马云名下的纯内资公司。

逐利是企业的天性，中国企业的选择
并非不识时务。近期，美国股市旅行和生
活服务类网站中多家公司股票都在上涨，
相对于去年年初来说，中概股上市环境要
好很多。知名互联网行业分析师葛甲认
为，今年 10 月份至 2014 年 2 月份是中概
股赴美上市窗口期，已上市的中概股回
稳，股市还没有形成泡沫，外部环境暂时
好转，盈利趋势企稳向好。

中央财经大学金融学院副教授王汀汀
表示，“此时上市还有 2 个利好因素。一
是这批中概股已不是第一批‘吃螃蟹’
者，美国股民和政府更易接受中国公司，

政策层面也更受欢迎。二是科技企业在这
一窗口期上市，更利于估值。”

“此轮上市热潮以成立 8 年以上的老
公司为主体，而此前于 2012 年和 2011 年
赴美上市的是唯品会、数控科技等新公
司，从一个侧面反映出老公司急于借力上
市转型发展。”葛甲说，像去哪儿网、58
同城等都是信息服务类公司，从财务报表
的盈利和融资方面看，许多业务还没有完
全发展开，需要一个融资机遇和平台与互
联网巨头抗衡。同时，面临着由单一信息
服务平台和搜索引擎向交易平台转型的过
程。

“58 同城过去靠单纯出卖信息的盈利
模式，在国内并不完全通行。除了卖服务
和卖商品外，国内市场早已习惯各类免
费的信息，这就逼着企业转型。”互联网
行业分析师黄渊普认为，像 58 同城这样
的分类信息网站，“编故事”的“钱景”
属于中规中矩，并不能过分吸引眼球，
而在线广告只有数十亿美元的市场，未
来发展空间很有限。去哪儿网同样面临着
被传统在线旅游供应商蚕食的危险，意在
通过上市融资增加向综合旅游信息平台转
型的底气。


